
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAÍ
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO

ATA DA CÂMARA SUPERIOR DE GRADUAÇÃO

Data: 10 de janeiro de 2023
Horário: 14 h às 16h36min.
Local: Auditório Maior da Cidade Universitária José Cruciano de Araújo.
Pauta:
1. Informes
2. Apreciação da ata do dia: 06/12/2022
3. Processos:
 – Recursos Contra Exclusão aprovados Ad referendum:
Nº Processo Interessado Curso

01 23854.009460/2022-71 Lyege Cristine Duarte Xavier Agronomia

02 23854.009480/2022-42 Taynã Cristian Trindade de Morais Agronomia

03 23854.009307/2022-44 Wemerson Lemes Prudêncio C. Biológicas - Lic

04 23854.009288/2022-56 Murillo De Oliveira Chagas C. Biológicas - Bach

05 23854.009294/2022-11 Victor Camargo Cunha Ciência da Computação

06 23854.009428/2022-96 Ruann Nikolas Braga Ribeiro Ciência da Computação

07 23854.009464/2022-50 Jhony Lee Sousa Gouvêa Ciência da Computação

08 23854.009467/2022-93 Paulo Victor Alves Faria Ciência da Computação

09 23854.009286/2022-67 Edder Martins Marques Educação Física - Bach

10 23854.009259/2022-94 Cristielly Pinto de Oliveira Enfermagem

11 23854.009447/2022-12 Bianca Souza Mantelli Engenharia Florestal

12 23854.009472/2022-04 Stela Evangelista Santana Física

13 23854.009354/2022-98 Cássia Randelle Oliveira Ribeiro Fisioterapia

14 23854.009352/2022-07 Elen Renata Vaz Barbosa Fisioterapia

15 23854.009241/2022-92 Lorraine Kristine Ferreira Rodrigues Fisioterapia

16 23854.009435/2022-98 Rebeca Maria Fonseca Geografia - Bach

17 23854.009465/2022-02 Matheus Araújo Silva Geografia -Lic

18 23854.009416/2022-61 Danilo Silva Teixeira História

19 23854.009457/2022-58 Carlos Alberto Freitas Fidelis Matemática

20 23854.009316/2022-35 Helen Cristina Carrijo De Jesus Medicina Veterinária

21 23854.009293/2022-69 William Salvador Alves Carvalho Química - Bach

22 23854.009456/2022-11 Rafaela Martins Donato Química -Bach
 – Recurso Prorrogação de prazo para integralização curricular:
Nº Processo Interessado Curso

1

1
2
3
4
5
6
7
8

9



23 23854.008917/2022-21 Leidiane Ferreira Gonçalves Biomedicina

24 23854.009329/2022-12 Kassia Thais Alves De Oliveira Fisioterapia

25 23854.009336/2022-14 Nayara de Fátima Oliveira Silva Fisioterapia
4. Proposta de mudança no calendário de colação de grau das turmas do primeiro semestre
letivo do ano de 2022 (Processo 23854.007338/2022-61)
5. Outros assuntos
Presentes:
Cecilia  de  Castro  Bolina  e  João  Batista  Leite  Júnior  (Agronomia),  Rosângela  Maria
Rodrigues  (Biomedicina),  Fabiano  Campos  Lima  (Ciências  Biológicas  -  Bacharelado),
Raphael Matias da Silva (Ciências Biológicas - Licenciatura), Marcelo Silva Freitas (Ciências
da Computação), Giselle Soares Passos (Educação Física - Bacharelado),  Luis César Souza
(Educação  Física  -  Licenciatura),  Valquiria Coelho  Pina  Paulino  (Enfermagem),  Danival
Vieira de Freitas (Engenharia Florestal), Marcos Antônio de Sousa (Física),  Felipe Soares
Macedo  (Fisioterapia),  Simone  Marques  Faria  Lopes  (Geografia  -  Bacharelado),  Pedro
França Júnior (Geografia - Licenciatura), Daviane Moreira e Silva (Representante do Curso
de Letras Português), Maria Elídia Teixeira Reis (Matemática), Luiz Carlos Bandeira Santos
Júnior (Medicina), Marco Antônio de Oliveira Viu (Medicina Veterinária), Marcela Cristina
de Moraes (Psicologia), Francismário Ferreira dos Santos (Química - Bacharelado),  Hélen
Cristine  de  Rezende  (Química  -  Licenciatura),  Luismar  de  Carvalho  Júnior (Biblioteca),
Thalita Lemes Brandão (CGA), Christiano Peres Coelho (Representante Docente),  Juliana
Flávia Ferreira e Silva Paranaíba (Representante Técnico Administrativo).
Informes:
 -  A  Pró-Reitora  Adjunta  Alana  Flávia  Romani, informou  que  a  Pró-Reitora  Kamila
Rodrigues Coelho está de férias, bem como, a TAE Lázara Cristhiane de Assis Santana, mas
que  a  Prograd  continua  à  disposição  para  resolver  todas  as  demandas  da  melhor  forma
possível.
-  A Pró-Reitora  Adjunta  informou  que  as  coordenações  receberão  e-mails  a  respeito  da
organização da Feira das Profissões, para que as mesmas possam contribuir  com ideias e
sugestões de alunos, professores e demais servidores, a respeito da organização do evento,
que segundo o calendário está previsto para o final de abril de 2023.
- A Pró-Reitora Adjunta informou que foi enviado um ofício SEI para as coordenações dos
cursos que trata do calendário acadêmico de 2023. O documento contextualiza e apresenta a
proposta da minuta elaborada por comissão constituída pela professora e Pró-Reitora Kamila,
pela  TAE  Lázara  Cristhiane,  por  representantes  da  Prae  e  do  CGA.  Ela  reforçou  a
importância de que sejam feitas as discussões nas instâncias pertinentes, para que até o dia 07
de fevereiro, as coordenações adicionem ao mesmo processo, suas contribuições, dúvidas,
críticas e sugestões, para a construção do calendário, que será o principal ponto de pauta na
reunião da Câmara que acontecerá no dia 14 de fevereiro.
- O conselheiro Christiano Peres Coelho informou que a UFJ participará de duas operações
com o Projeto Rondon, sendo que o projeto está contando com 4 equipes, totalizando 40
pessoas, que destas são, 32 alunos e 8 professores, em duas cidades do estado de Goiás e uma
cidade  do  estado  da  Bahia,  na  operação  Portal  do  Sertão.  Também  informou,  que  os
coordenadores receberão ofícios a respeito de alunos que participam do projeto e pediu a
compreensão e apoio das coordenações quando se tratar de remarcar avaliações e trabalhos
para os referidos alunos. 
- O conselheiro Christiano Peres Coelho solicitou a inclusão de um ponto de pauta para tratar
da sugestão de abertura de uma discussão a respeito de uma possível alteração no calendário
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acadêmico do semestre 2022/2. 
- A conselheira Thalita Lemes Brandão informou sobre o início do Sisu 2023 e que o CGA
enviará um ofício solicitando apoio das coordenações de cursos,  TAEs e professores que
possam auxiliar no processo de matrículas, uma vez que não é possível para a equipe do CGA
realizar mais de mil matrículas sem apoio dos cursos. 
Deliberações: 
-  Aprovação,  por  unanimidade,  da  inserção  do  ponto  de  pauta  “Possíveis  Alterações  no
Calendário 2022/2”. 
 -  Aprovação,  com  o  registro  de  16 votos  favoráveis  e  08 abstenções,  da  ata  do  dia
06/12//2022.
 - Aprovação, por unanimidade,  do Parecer 10 que defere a solicitação de recurso contra
exclusão de interesse da discente Stela Evangelista Santana, do Curso de Física.
 -  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  5  que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse da discente Lyege Cristine Duarte Xavier, do Curso de Agronomia.
 - Aprovação, com registro de 15 votos favoráveis, 2 contrários e 7 abstenções, do Parecer 9
que defere a solicitação de recurso contra exclusão de interesse do discente Taynã Cristian
Trindade de Morais, do Curso de Agronomia.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  24 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Wemerson  Lemes  Prudêncio,  do  Curso  de  Ciências
Biológicas - Licenciatura.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  25 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Murillo  De  Oliveira  Chagas,  do  Curso  de  Ciências
Biológicas - Bacharelado.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  18 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Jhony  Lee  Sousa  Gouvêa,  do  Curso  de  Ciências  da
Computação.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  14 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse do discente Ruann Nikolas Braga Ribeiro,  do Curso de Ciências da
Computação.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  17 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Victor  Camargo  Cunha,  do  Curso  de  Ciências  da
Computação.
- Reprovação, com registro de 4 votos favoráveis e 20 contrários, do Parecer 20 que indefere
a solicitação de recurso contra exclusão de interesse do discente Edder Martins Marques, do
Curso de Educação Física - Bacharelado. 
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  19 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse da discente Bianca Souza Mantelli, do Curso de Engenharia Florestal.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  21 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse da discente Cristielly Pinto de Oliveira, do Curso de Enfermagem.
 - Aprovação, por unanimidade, do Parecer 6 que defere a solicitação de prorrogação de prazo
para integralização curricular de interesse da discente Kassia Thais Alves De Oliveira, do
Curso de Fisioterapia.
.- Aprovação, por unanimidade, do Parecer 7 que defere a solicitação de prorrogação de prazo
para integralização curricular de interesse da discente Nayara de Fátima Oliveira Silva, do
Curso de Fisioterapia.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do  Parecer  8  que  defere  a  solicitação  de  recurso  contra
exclusão de interesse da discente Cássia Randelle Oliveira Ribeiro, do Curso de Fisioterapia. 
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  12 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
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exclusão de interesse da discente Elen Renata Vaz Barbosa, do Curso de Fisioterapia.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  13 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  da  discente  Lorraine  Kristine  Ferreira  Rodrigues,  do  Curso  de
Fisioterapia.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  11 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse da discente Helen Cristina Carrijo De Jesus, do Curso de Medicina
Veterinária.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do  Parecer  3  que  defere  a  solicitação  de  recurso  contra
exclusão  de  interesse  da  discente  Rebeca  Maria  Fonseca,  do  Curso  de  Geografia  -
Bacharelado.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do  Parecer  4  que  defere  a  solicitação  de  recurso  contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Matheus  Araújo  Silva,  do  Curso  de  Geografia  -
Licenciatura.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  23 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse do discente William Salvador Alves Carvalho, do Curso de Química -
Bacharelado.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  22 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  da  discente  Rafaela  Martins  Donato,  do  Curso  de  Química  -
Bacharelado.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do  Parecer  1  que  defere  a  solicitação  de  recurso  contra
exclusão de interesse do discente Danilo Silva Teixeira, do Curso de História.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do  Parecer  2  que  defere  a  solicitação  de  recurso  contra
exclusão de interesse do discente Carlos Alberto Freitas Fidelis, do Curso de Matemática.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  16 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão  de  interesse  do  discente  Paulo  Victor  Alves  Faria,  do  Curso  de  Ciência  da
computação.
-  Aprovação,  por  unanimidade,  do Parecer  15 que defere  a  solicitação  de  recurso contra
exclusão de interesse da discente Leidiane Ferreira Gonçalves, do Curso de Biomedicina.
- Aprovação, por unanimidade, da proposta de mudança no calendário de colação de grau das
turmas formandas do primeiro semestre de 2022.
Considerações:
- O conselheiro, Fabiano Campos Lima sugeriu que, pela quantidade de processos a serem
contemplados, as deliberações fossem realizadas em blocos. 
-  Quanto  ao  processo  de  Taynã  Cristian  Trindade  de  Morais  (23854.009480/2022-42)  o
conselheiro Rafael leu o parecer de deferimento da solicitação do discente.  A conselheira
Cecília  destacou  que  o  aluno  alegou  que  não  recebe  informações  do  curso,  porém esta
informação não procede. É a segunda vez que o aluno está solicitando prorrogação, o mesmo
já passou pelo estágio por 4 vezes por falta  de documentação.  O discente já entrou com
processo contra o curso e mesmo com a possibilidade de finalizar  o curso à distância,  o
mesmo não o fez. Diante do caso, foi sugerido que o processo fosse votado individualmente.
Após a deliberação, o processo foi deferido.
-  Quanto  ao  processo  de  Edder  Martins  Marques  (23854.009286/2022-67)  a  conselheira
Simone  Marques  leu  o  parecer  defendendo  o  indeferimento  do  processo  do  discente.  O
conselheiro  Marco  Antônio  expôs  que  concorda  com o  indeferimento  do  caso  já  que  a
situação do discente foge às normas do RGCG. A conselheira Thalita informou que todos os
casos analisados na Câmara são de alunos cuja situação está fora das normas do regimento e
justamente por esse motivo foram excluídos e tiveram que entrar com o recurso, ela também
acrescentou  que  o  discente  pode  ser  ativado,  matriculado  e  solicitar  o  trancamento  para
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iniciar as atividades acadêmicas no semestre 2023/1 para que o mesmo não perca sua vaga na
universidade. Ao final da discussão, o processo foi deferido pela Câmara. 
- Quanto aos processos das discentes do curso de Fisioterapia, independente do deferimento,
o Professor Felipe solicitou registro de que durante a pandemia as disciplinas práticas do
curso  não  deixaram  de  ser  ofertadas  conforme  consta  na  justificativa  apresentada  pelas
discentes, porém estas optaram por não cursá-las de forma remota.
-  A Pró-Reitora Adjunta apresentou para a Câmara  a  solicitação,  por  parte  da equipe  de
cerimonial da UFJ e CGA, de alteração das datas das cerimônias de colações de grau. Foi
informado pela conselheira Thalita a proposta de alteração dos dias 02, 03 e 04 de março de
2023 para os dias 08, 09 e 10 de março de 2023, com a manutenção da distribuição dos
cursos, com justificativa da indisponibilidade do Centro de Cultura e Eventos para a data
anterior. A conselheira Thalita reiterou que a cerimônia será simbólica e que a data para a
outorga administrativa não sofreu alteração. O CGA ainda não tem informações concretas a
respeito do diploma digital, mas segue com a outorga administrativa. A alteração da data da
cerimônia  de  colação  não interferirá  na  situação  dos  alunos  formandos  ou  daqueles  que
solicitarem colação de grau especial. Após os esclarecimentos, a alteração foi aprovada por
unanimidade, sendo assim, a solicitação será remetida ao Consuni. 
Outros assuntos:
- O conselheiro Fabiano solicitou esclarecimentos por parte da Pró-Reitoria de Graduação
com relação às análises de quebra de pré-requisitos. O conselheiro expôs que os cursos de
Ciências Biológicas se sentiram constrangidos pela forma como os pedidos foram deferidos e
em seguida indeferidos diante de uma nova recomendação, o que prejudicou alguns alunos do
curso, ele completou acrescentando que na reunião do mês de setembro de 2022 já havia sido
solicitada a revogação do RGCG franqueado, que esse assunto foi adicionado e retirado da
pauta da reunião do Consuni, mas apenas no decorrer do mês de dezembro é que a Câmara
recebeu atualizações sobre o assunto. A Pró-Reitora Adjunta recordou que foi trazida para a
Câmara, a solicitação da revogação do RGCG franqueado e que os conselheiros solicitaram
que dois artigos fossem mantidos, artigos estes que facilitavam a liberação dos pré-requisitos
e o aproveitamento de disciplinas cursadas com Núcleo Livre. Ao encaminhar a solicitação
ao Consuni, ocorreu um questionamento por parte de alguns conselheiros e da Coordenação
de Assuntos Administrativos, se de fato seria possível manter os dois artigos, tendo em vista,
que o RGCG franqueado já não estava mais sendo utilizado pela UFG que por ser tutora
exige que a UFJ siga os mesmos regimentos durante a construção de documentos próprios. A
consulta à CAA foi respondida em 16 de dezembro de 2022 negando a manutenção de artigos
do RGCG franqueado e informando a publicação do novo RGCG da UFG. Nessa ocasião,
alguns cursos já haviam analisado os pedidos de quebra de pré-requisito e dado ciência aos
alunos.  Foi  determinado que  a  UFJ precisaria  utilizar  o  regimento  vigente,  com critérios
diferentes dos que vinham sendo utilizados. Através de um ofício no dia 21 de dezembro de
2022, foi orientado às Unidades e Coordenações como deveriam proceder com as análises. A
orientação atual é para que os estudantes coloquem seus recursos anexados aos processos de
solicitação de liberação de pré e corequisitos já abertos, para que as instâncias superiores
possam analisar  os recursos contra indeferimentos.  A conselheira  Thalita  solicitou que as
coordenações avisem os alunos para que entrem em contato com o CGA informando quando
os recursos forem anexados,  uma vez que o processo não é automaticamente reaberto na
unidade do CGA para que estes não sejam prejudicados.
- O conselheiro Christiano Peres Coelho apresentou proposta de redução de duas semanas do
calendário 2022/2 para que os conselheiros possam discutir com suas bases. Apontou como
base legal o Art. 47 da LDB nº 9394, de 20 de dezembro de 1996. O pedido de reavaliação da
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quantidade de dias letivos foi justificada pelo possível impacto que a antecipação do término
do  semestre  pode  vir  a  representar  no  calendário  acadêmico  de  2023 em construção.  O
assunto foi  debatido e  o encaminhamento  de discussão junto aos pares  foi  aprovado por
unanimidade.  As propostas  são:  I) deferimento  da proposta  de redução de duas  semanas
letivas de 2022/2 e II) Indeferimento da proposta de redução, com manutenção das datas de
2022/2.  As sugestões deverão  ser  inseridas  até  o  dia  07/02/2023 no processo de número
23854.007801/2022-74 (que trata da minuta do calendário acadêmico do ano letivo de 2023,
elaborada  por  comissão  nomeada para  tal  fim).  O pedido de  redução de  dias  letivos  foi
justificado  pelo  possível  impacto  que  a  antecipação  do  término  do  semestre  pode  vir  a
representar no calendário acadêmico de 2023, em construção. A Prof.ª Alana afirmou que o
Centro de Gestão Acadêmica e a Pró-Reitoria de Graduação farão análise de exequibilidade
de eventual alteração em eventos e rotinas, com base na legislação vigente. A proposta do
conselheiro  será  enviada  via  SEI  para  discussão  com coordenações  de  cursos,  docentes,
técnicos administrativos, discentes e demais órgãos da UFJ. Foi solicitado pelo proponente
que a possibilidade de alteração do calendário acadêmico 2022/2 seja apreciada em reunião
extraordinária da Câmara de Graduação com sugestão de data para 24 de janeiro de 2022.
Para constar, eu, Lázara Cristhiane de Assis Santana, lavrei a presente ata, que lida e se acha
em conforme, segue assinada por mim, pela presidente dos trabalhos, Prof.ª. Alana Flávia
Romani, e pelos Conselheiros após a apreciação.

6

198
199
200
201
202
203
204
205
206
207
208
209
210
211
212
213
214
215
216


